
町長懇談会事前質問（　第12区　） 開催日：令和５年7月26日（水）　時間帯17：00～18：00　参加者27名

№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど

　１カ月に平均12名程度の方がご利用されており、少しずつですが増えて
います。

　ご利用方法については、説明パンフレットを令和５年３月に改訂し、多くの
方にご利用いただいております。操作がわからない場合は、問い合わせ先
として観光協会の連絡先を掲載しておりますので、そちらにご連絡くださ
い。けやき台駅にも設置してほしいという要望があっていますが、基山駅の
利用をもう少し増やしてから将来的に設置があるかもしれないと話している
ところです。

　また、駐輪場については、６台のキマチャリを置くために２階の駐輪場を
整備しました。また、屋根はありませんが他にも駐輪場が２カ所ありますの
で、それらをぜひ利用していただきたいと思います。キマチャリは徐々に利
用が増えており、たくさんの方に基山町を知っていただくためのツールにな
ると考えておりますので、ご理解いただきたいと思います。キマチャリを他
に移すことは難しいので、駐輪場が不足しているならどのくらい不足してい
るか調査します。

【後日追記】
　駐輪場の利用状況について、調査を行った結果、特に２階の駐輪場には
多くの空きがありましたので、そちらのご利用をお願いします。

基山駅前の自転車置き場に電動自転車（キマチャリ）が６台設置されているが、どれ
ほどの頻度で利用されているのか。電動自転車６台が常時設置されるようになって、
他の自転車を置くスペースが狭くなり不便になった。
友人がキマチャリを利用しようとしたが、スマホを使っての操作が難しくて利用を諦め
たと聞いたので、簡単には利用できないんだと思った。
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玉虫14号線と玉虫・吉原1号線の交差点にカーブミラーを設置してほしい。
小学生たちも使う通学路となっているが、玉虫・吉原1号線を北の方から来る車両がス
ピードを出して通過している。

　現地を確認しました。
　今回ご意見をいただいた場所のすぐ近くにもう１ヵ所、区からカーブミラー
設置の要望が出ておりますので、設置時期・順番については区長さんと協
議を行います。
　カーブミラー設置については、県道は県にお願いをし、町道は町で設置等
可能ですが、横断歩道や信号機の付近などは、警察の協議が必要となり
ます。
　横断歩道なども警察の規定に違反していると設置できないので、その点
はご理解ください。

【後日追記】
　カーブミラーの設置について、区長と協議した結果、今回質問をいただい
た場所を先に設置してほしいということでしたので、今年度中に設置しま
す。

3

地域住民の高齢化が進み、区の中で三役（組合長・体育委員・会計委員）を続けるこ
とが難しくなってきており、「このまま三役が必要なのか。」という意見が出ている。いろ
いろな行事も同じことで、住民の参加が難しくなってきているので、必要な行事だけを
残して欲しいという希望が出ている。

　町の実施しているイベントにつきましては、地域間の交流や地域の活性
化のために必要と考えていますが、役員の負担を軽減できるようイベント内
容を変更しております。
　また、行政区・行政組合の課題については、現在区長と意見交換を行っ
ていますので、課題解決に向けて検討してまいります。
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4月に母を亡くして「基山葬祭公園」を利用したが、焼場に行くまでの道が17年前に父
を送った時となんら変わりなく、車の離合が難しく、冬は雪が降ったら通行できない。
職員の方に話を聞くと、建物も老朽化が進んでいるとのこと。
加えて携帯電話の電波も通じにくいなどいろいろな問題がある中で、利用料金が１万
円かかる。鳥栖市民は無料だと聞いた。
早急に対策をお願いしたい。

5

葬祭公園は建物も高炉も老朽化が進んでおり、高炉は何度も修理を繰り返している。
立地も自然災害が頻繁に発生している近況を考えると、山の中にあり、狭い曲がりく
ねった道路を慣れていない人が運転していくのはとても危険。

6

子育て支援の更なる充実をお願いしたい。
①庁舎１階の多目的トイレ内にオムツ交換台を設置してほしい。
②ベビーベッド、ベビーカー、ベビーシート（チャイルドシート）等、短期使用の子育て用
品のレンタルを町で実施してほしい。

①今年度中に庁舎１階東側多目的トイレ内におむつ交換台の設置を予定
しています。

②基山町では、社会福祉協議会がベビーベッドの無料貸出を行っていま
す。（３カ月間無料×３回まで延長可。）
　ベビーカーとチャイルドシートについては、安全性に関する担保や月齢に
あった製品を備え保管しておくことの難しさと清潔さなどの衛生面に対する
不安などの課題があることから貸出事業は行っておりません。
　貸出事業ではありませんが、子育て交流広場にある「ゆずって」＆「ゆず
ります」掲示板では、子ども用品を譲ってほしい人と使わなくなった子ども用
品を譲ってもいい人とのマッチングを行っており、ベビーベッドやチャイルド
シートの受け渡しも行われています。また、多世代交流センター憩の家で
は、年２回程度「おゆずり会」が行われ、子ども用品のお譲りもあります。

　基山町葬祭公園は、定期的な火葬炉棟等のメンテナンスに加え、令和2
年度には、約1,100万円かけ、屋上防水等の改修を実施し、今後に備えた
大規模な更新を行ったところですので、今後も、適切なメンテナンスにより
維持していきたいと考えております。
　また、将来的な建替え等につきましては、現地建替や新築移転、他の自
治体との広域利用など、町にとって最も適した方法を検討しているところで
す。

　携帯電話は、ドコモについては葬祭公園入口にアンテナを設置していま
すが、その他の電話会社については、電波が通じにくくなっていますので、
備え付けの固定電話を利用いただけるよう待合室に表示して案内していま
す。

　火葬料については、鳥栖市は無料、基山町・上峰町・みやき町・神埼市・
吉野ヶ里町は10,000円、小郡市が20,000円、筑紫野市が25,000円となって
おります。
　町外の火葬場を利用した場合、火葬料が高くなりますが、役場の事情で
火葬場を使用できない場合は差額分を町からお返ししております。

　葬祭公園の進入道路は、定期的に草刈りや伐採等の維持管理をしてい
ます。カーブがありますので、徐行し通行いただきたいと思います。離合で
きる場所を作れるかどうか、なにかしら再度検討してみたいと思います。
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前問の②について、神埼市はベビーカーとベビーベッドの貸出しを行っているとテレビ
で見ました。ベビーベッドは妊娠32週から１歳まで、ベビーカーは２歳までと期間は決
まっているが、40台あっても希望が多く増やす検討をしていると言っていました。

　神埼市の状況を確認したいと思います。
　ベビーベッドはすでに社会福祉協議会が貸出しを行っているのでベビー
カーについて可能性があるか調べてみたいと思います。

【後日追記】
　神埼市の状況を確認しましたところ、令和４年度の貸出実績はベビーベッ
ドとベビーカーを合わせて年間延べ６４件で、社会福祉協議会で貸出業務
及び保管・管理、クリーニング、消耗品の交換等行っているとのことでした。
　基山町では、ベビーカーのレンタル事業は支援の優先順位が低いことと、
安全性に関する担保や清潔さなどの衛生面に対する不安などの課題があ
ることから、今回の導入は見送りたいと思います。

8

けやき通りの街路樹整備（まちづくり提案書）について昨年回答をもらったが、
①公民館前の横断歩道の所は、横断歩道を挟み極太の樹木が３本と電柱１本が並ん
でいる。車庫から車を出す際や横断歩道を渡る際に、玉虫信号からの走行車が見づ
らく非常に危険。樹木を間引きしてほしい。

②玄関前に極太の樹木が１本ある住宅がある。その家では昼間でも家の中が暗く、来
客時には電気をつけなければならない。また、秋には落ち葉が樋に詰まるし、玄関前
を毎日清掃しなければならない。樹木の剪定をしてほしい。

③落ち葉対策については、維持管理の方向性を整理していくとの回答だったが、落ち
葉清掃を含め、いつ、何を、どの様にしていくのか具体的に教えてほしい。

　令和６年度に玉虫交差点からけやき台南交差点までで、信号等の視認性
を阻害する街路樹を伐採していきたいと思います。その他の個所について
は、密であるところと腐朽している街路樹から順に行っていきたいと思いま
すが、地域によっては、切ってほしいという意見と残してほしい、新しく植え
替えてほしいという意見があるため、地域で取りまとめ等を行っていただき
たいと思います。
　４年前にけやき台の木を伐採した時と同じように、交通安全に関して危険
だと思われる箇所を警察と一緒に立会って１本づつ確認してから伐採して
いきたい。区長・警察・役場で立会いながら早急に対応したいと思います。

【後日追記】
　８月１日に鳥栖警察署、区長、安全な町づくり推進協議会委員、交通指導
員、建設課、住民課で現地確認し、伐採する高木と剪定する高木の確認を
行いましたので、早急に対応いたします。

9

12区では公民館駐車場と調整池の境（垣根の箇所）にフェンス設置を計画している。
そうした中、町で調整池（法面を含む）のコンクリート施工を今年度中に実施する計画
があると聞いた。いつ、どの範囲まで実施するのか教えてほしい。
可能であれば、垣根のところまでコンクリート施工してもらえると有難い。

　今年度中に、法面のコンクリートによる補強工事及び調整池の浚渫を行
います。補強の範囲は現在検討中ですので、今後協議させていただきま
す。
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10 基山小学校を新しく建設すると聞いた。若基小学校は今後どのようにしていくのか。

　基山小学校の新しい校舎は２階建てで、１階と２階に４つずつ計８つの教
室を増やすことにしています。現在のところ、２階は今後状況によって使用
することにしており、１階の４つの教室を利用することになります。特別支援
の生徒が増えているため、増やすのは特別支援学級です。支援学級は８
人で１クラス必要で、場合によっては８人に満たなくても１クラス必要な場合
があります。

　若基小学校に関しては、今、３学年で２クラスになっているので、６学年す
べて２クラスになるよう努力していきたいと思っています。若基小学校は現
在「特認校制度」を設けており、基山小学校区の生徒が若基小学校に通学
できることになっています。若基小学校の前に、コミュニティバスのバス停を
設置し、制服に係る費用を助成するなど、基山小学校区の生徒が利用しや
すいよう生徒を増やしていく対策をしています。

　校舎に関しては、基山町でこれから取り組むものの優先順位として基山
中学校の体育館の次に若基小学校と考えています。調査等をして、その後
建設となることからかなりの時間とお金がかかるので、どういう方法が良い
か考えていきます。
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